
Vœux du nouvel an 2024 

 

 

Madame la Conseillère Départementale, Aline GRUET 
Monsieur le Commandant de Brigade de St Germain, Adjudant DELBECQUE 
Monsieur le Commandant du Centre de Secours de Pierre de Bresse, Christian 
BELIN représenté par Mr Damien GAUDILLAT 
Mr Le Conseiller aux Décideurs Locaux Bresse Nord, Eric EDOT 
Monsieur le Maire et les adjoints de Mouthier, Robert MICONNET et Claude 
SIXDENIER 
Mesdames et Messieurs les élus, 
Mesdames et Messieurs les présidents et responsables du tissu associatif de 
Bellevesvre, 
Mesdames, Messieurs, 
 
Mr le Maire de Beauvernois, Alix TROSSAT est excusé. 
Mme La 1ère Adjointe de Mouthier Béatrice VANTARD est excusée 
Mme La Responsable du Service Gestion Comptable Bresse Bourguignonne, 
Patricia TREFFOT est excusée. 
 
C’est avec un immense plaisir que nous vous accueillons cet après-midi pour notre 
traditionnelle cérémonie des vœux. Votre présence en nombre est le signe de 
l’attachement que vous portez à votre village. Je ne saurais commencer cette 
cérémonie sans avoir une pensée particulière pour nos concitoyens décédés et 
pour leur famille, les personnes en souffrance ou touchées par la maladie. En 
2023 nous avons eu 4 naissances et 2 décès. 
 
Je tiens à remercier chaleureusement toutes celles et ceux qui m’entourent et 
œuvrent au quotidien au service de notre commune, l’ensemble du Conseil 
Municipal, adjoints et conseillers, ainsi que l’ensemble du personnel communal, 
ainsi que les bénévoles de la bibliothèque qui accueillent 1 fois par mois les 
enfants de la maternelle pour leur lire des contes, leur proposer des ateliers et 
ainsi repartir avec un livre, et qui offrent à chaque vacances des animations qui 
remportent à chaque fois un franc succès. Depuis l’ouverture du nouveau 
bâtiment le nombre d’inscrits est passé de 60 inscrits à environ 200.   
 

Mes remerciements s’adressent ensuite à l’ensemble du personnel soignant 
(infirmières, médecin), les aidants, ainsi que les Gendarmes et les Pompiers. 
Mesdames et Messieurs je salue votre engagement et votre dévouement.  
 



Je remercie également chacun des acteurs de notre commune : artisans, 
commerçants, agriculteurs, présidents, membres et bénévoles des associations. 
 
Je profite de la présence de Mr Le Président de l’AAPMA Mr Philippe MICONNET 
pour remercier l’association de pêche d’avoir effectué les travaux de nettoyage 
du lavoir. Ces travaux ont été réalisés par l’entreprise TERZULLI TP. 
 
Une nouvelle association SKULL DARTS 71 s’est installée dans notre commune en 
début d’année et vous propose de jouer aux fléchettes.  
 
Je vous annonce les manifestations prévues en 2024 : 
Comité des Fêtes :  

- 22 juin : Fête de la musique 
- 07 juillet : vide-greniers 
- 17 novembre : marché de Noël 

 
L’APE : 

- 27 et 28 Avril : vente de fleurs 
- 15 Juin : kermesse des écoles 
-  9 novembre : fondue 

 
SKULL DARTS : 

- 16 mars : St Patrick avec concert 
 

LA BRESSANE (société de chasse) 
- 8 juin : méchoui 

 
 
Cette année 2023 a été encore riche en réalisations. 

- Réfection des joints de la façade de la Mairie 
- Changement des piliers, des chevrons et des tuiles du préau de la cour de 

la Mairie 
- Pose de pavés sous le préau 
- Installation d’un totem répertoriant les entreprises de la commune 
- Remplacement des filets de l’Agorespace 
- Aménagement d’un trottoir au croisement de la RD73 (route de Pierre) et 

la RD23 (route de Dôle) 
- Remplacement des 2 portes des anciens vestiaires de foot 
- Remplacement d’un battant de la cloche principale 
- Travaux d’aménagement pour maintenir le ramassage porte à porte 

impasse de la Perrière et impasse de la Trousse Jacquette 



- Remplacement des 24 lampadaires du Bourg par des éclairages LED qui a 
permis de diviser la consommation d’électricité par 3 

- Une corvée de rebouchages des trous sur la voirie communale 
- Pose de serrures aux grilles du Marché aux Poulets 
- Remplacement de l’éclairage du Marché aux Poulets par des tubes LED 

 
Le montant de ces travaux réalisés en 2023 s’élève à 121 400€ HT. 
 
Je tiens à remercier : 

- la Préfecture pour l’attribution d’un montant de 22 371€ au titre de la DETR 
pour la rénovation du préau et de la façade de la Mairie, 

- le Conseil Départemental pour un montant de 18 643€ au titre de l’appel à 
projets 2023 pour la rénovation du préau et de la façade de la Mairie 

- le SYDESL et le fonds vert pour un montant de 11 442€ au titre du 
remplacement des lampadaires 

- et encore le Conseil Départemental pour un montant de 3 458€ au titre des 
amendes de police pour l’aménagement du trottoir. 

 
Pour rappel depuis 2016 nous avons investi 984 000€ HT et reçu 527 000€ de 
subventions. 
 
Je vous annonce d’ores et déjà que je vais proposer au Conseil Municipal de ne 
pas augmenter les taux d’imposition communaux en 2024. 
 
Etant délégué communautaire je vous donne quelques informations concernant 
BNI. 
En 2023 le taux d’imposition a été augmenté de 4,1%, pour 2024 le Président s’est 
engagé à ne pas augmenter le taux. 
Le montant total des travaux pour le gymnase est d’environ 2 120 000€ HT.  
Les subventions sont les suivantes : 
DETR et DSIL : 758 500€ 
Conseil départemental 71 : 500 000€ 
Agence Nationale du Sport : 115 000€ 
Soit un total de 1 373 500€. 
Reste à charge : environ 746 500€ dont la moitié est à la charge de la comme de 
Pierre sous la forme d’un fonds de concours. 
 
A ce jour environ 1 100 000€ de subventions ont été versés et la commune de 
Pierre a versé comme prévu 1/5ème du fonds de concours soit environ 75 000€. 
 
Un emprunt sur 15 ans de 300 000€ et un prêt relais de 1 100 000€ (700 000 en 
2022 et 400 000 en 2023) ont été débloqués pour financer les travaux.  



Au total les recettes subventions et emprunts représentent 2 575 000€ environ, 
et les dépenses 2 120 000€ HT. 
 
Cependant à ce jour la communauté de communes doit l’intégralité du capital et 
intérêts du prêt relais. Le prêt relais étant basé sur l’Euribor 3 mois cela 
engendrera environ 100 000 € d’intérêts. 
 
Personnellement je suis inquiet, au vu de ces chiffres, pour les budgets 2024 et 
2025, et les investissements futurs de BNI. 
 
A Bellevesvre, le conseil municipal a encore des projets pour 2024, comme la 
réfection de la toiture et les joints des murs du lavoir. Nous engageons encore des 
travaux pour l’embellissement de notre village bien que le prix des matières 
premières et de l’énergie soit en constante augmentation. 
 
Et le plus important des projets : l’assainissement collectif du bourg ! 
Les conclusions du Schéma Directeur d’Assainissement vous ont été présentées 
lors de la réunion publique du 25 octobre avec le cabinet d’études Réalité 
Environnement et l’agence technique départementale. Pour mémoire le zonage 
de l’assainissement collectif a été validé par la délibération du 05 décembre 2006. 
 
Donc il y aura 2 tranches de travaux, à savoir la tranche 1 qui sera réalisée en 2024 
et la tranche 2 en 2025. 
Le cabinet d’études BEREST nous a remis le dossier de consultation des 
entreprises nécessaire pour effectuer les demandes de subventions à RMC et au 
Département, et pour lancer le marché public dans les semaines à venir. 
Cette 1ère tranche de travaux consistera à poser le tuyau pour les eaux usées dans 
toute la Grande rue pour un coût estimatif d’environ 350 000€ HT. 
Dans le cadre du programme ZRR avec l’Agence de l’eau, cette tranche devrait 
être subventionnée à hauteur de 70% (coût plafond) et une demande 
supplémentaire de 10% a été demandée au Conseil Départemental au titre de 
l’AAP 2024 (appel à projet). 
 
Avant le commencement de ces travaux, nous organiserons une réunion publique 
avec le cabinet d’études et l’entreprise qui aura été retenue. 
Je suis conscient que les travaux occasionneront des nuisances mais tout sera mis 
en œuvre pour les limiter au maximum et aucun commerce ne sera obligé de 
fermer.  
 
Actuellement cette compétence est communale mais le 1er janvier 2026 il sera 
obligatoire de la transférer à Bresse Nord Intercom.  



Ce transfert concerne 3 communes de la comcom : Pierre de Bresse, La Chaux et 
Bellevesvre et induira une harmonisation des tarifs de la redevance 
assainissement. 
 
Ce transfert obligatoire m’a été confirmé par Mr le Préfet à l’assemblée générale 
des maires ruraux à Martigny le Comte le 16 septembre 2023, et par Mr Béchu, 
ministre de la transition écologique et de la cohésion des territoires de France, 
lors du congrès national des maires ruraux à l’Alpe d’Huez le 29 septembre 2023. 
Lors du comité de pilotage du 6 décembre dernier, avec les acteurs concernés par 
les travaux et le transfert, le chef de service territorial Saône de RMC a fait 
remarquer que nous étions en retard dans l’avancement du transfert de 
compétences.  
 
J’ai d’ores et déjà demandé à 3 reprises à Mr le Président de Bresse Nord 
Intercom, Mr Régis Girardeau, de réunir les 3 communes concernées pour établir 
les modalités de ce transfert, en présence de notre conseiller aux décideurs 
locaux, Mr Eric Edot. 
 
Le recensement de notre commune a lieu cette année du 18 janvier au 17 février. 
Je vous rappelle que le recensement de la population est un acte civique 
obligatoire qui concerne tout le monde. Je vous remercie par avance de réserver 
un bon accueil à l’agent recenseur. 
 
Je laisse la parole à Aline GRUET notre conseillère départementale. 
 
 
 
 
Je terminerai avec cette citation de Diderot « L’homme le plus heureux, c’est 

celui qui fait le bonheur d’un plus grand nombre d’autres ». 

Au nom du conseil municipal et à titre personnel, je vous présente nos vœux les 
plus sincères de réussite, de santé et de bonheur pour 2024. 
 
Je vous remercie de votre attention et vous invite maintenant à partager 
ensemble le verre de l’amitié. 
 

 

 


